APARTADO 1,311

AÑO IX

SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 28 DE FEBRERO DE 1927

NUM. 2538

#### Una meiora que ha beneficiado al público

Con el estreno del nuevo dinamo que instaló la Costa Rica Electric Light and Trac' tion Co en su gran planta eléctrica de río Brasil, la co rriente que produce ya ha vuelto a ser muy alta.

Hemos de felicitar a la compañía por las mejoras que ha hecho que han apro' vechado a la capital.

El servicio de motores y de cocinas, es ya magnifico

#### Invitación a don Cleto

El comerciante don Segismundo Cleves quien tiene una finca en Piedras Negras, piensa hacerle una invitación a don Cleto para que durante el verano haga una visita a ese caserio, y posiblemente

a Santiago de Puriscal. Entre los invitados figurará don Macabeo Vargas quien ha ofrecido acompañar al señor Cleves en la jira del ilustre candidato del Partido Nacional.

Aun no se ha determinado la fecha de esa visita.

La ruta escogida será Turrúcares-Piedras Négras-Pu riscal y talvez Villa Colón.

#### Mañana regresan los Once Tigres

Vencedores de su jira en Panamá, regresan mañana a la ciudad cartaginesa nuestros deportistas, los futbo-

En Cartago se les prepara un magnifico recibimiento.

#### COMENTARIOS Y NOTICIAS

cisitudes de esta patria, los gran-

Una naturaleza fuerte, la del señor González. Los años habían minado seriamente su vida, pero no la habían vencido. Cede ahora a la muerte, porque llega un momento en que es necesario morir. También morir es un noble deber de la vida: morir como el señor González, cuando se ha agotado la vida en todas aquellas cosas que ésta tiene de excelente. Sus días hasta en este momento en que ha aceptado el imperativo del eterno descanso del sepulcro, sus días, en medio de la veneración de los suyos y del respeto de los extraños, era para él el de un solemne espectáculo: a su alrededor, el de la paz sagrada de su casa; paz, turbada un día, en la plena madurez de los años, por la muerte de uno de los hijos; turbada otro día - en los de nuestra tragedia-por la muerte de su hijo político. Después del recogimiento de su alma en el dolor, volvía a conquistar su paz inalterable. Fuera de su casa, él ha vivido casi una completa época de la historia de su nalistas cartagineses del Once ción, participando sien pre como ciudadano bueno y de consejo. Quien como él conoce las vi-

des esfuerzos hechos por organizarse; las glorias modestas conquistas; los dolores públicos, algunos de ellos desalentadores, ahora, en el instante en que se cierren sus ojos mortales, tiene que haber en el espíritu cierta satisfacción íntima: la Patria comovalor moral, es digna de todos cuantos la han deseado ennoblecida por la práctica de las virtudes civiles.

El fue personaje eminente en la más grave hora de prueba que ha sufrido el país en los últimos tiempos. Su ancianidad venerable no fue bastante para imponerle respeto a la violencia desatentada de las hordas que produjo el desorden. El presidio y la persecución se abrió para sus hijos. Sin embargo, él siguió confiando en la justicia. Cuando la victoria puso un nuevo resplandor en el alma de la república, él se dió la razón de su esperanza, y su alegría floreció como en el corazón de un niño. Le vimos en estos días grandes de su dicha paterna y cívica y fue entonces que recogimos para siempre la imagen de su grandeza varonil. El nos hizo pensar

en las graves responsabilidades que corresponden a las generaciones nuevas en frente de estos representantes de los valores históricos de su patria. El pertenecía a un pasado-en que hay vidas modestas o resplandecientes-que ha venido constituyendo la vida nacional en lo que ésta tiene de permanencia en el tiempo y de difinitivo en la vida.

Las vidas de estos hombres son grandes vidas de prueba. No pensemos que han sido existencias serenas y simplemente conformes. Sus días han sido trabajados por el dolor o por el sacrificio. La majestad de que las vemos revestidas son, como en Job, una recompensa providencial. Para los que están detrás de esas vidas, lo saludable es el ejemplo que dan de ser ellas, en sí mismas, como una victoria moral. Parte esencial de esa victoria es para el espíritu del señor González, conquistar la paz eterna de la vida con el derecho que da el haber sido siempre justo y bueno.

ROMULO TOVAR

#### Resultados de los juegos deportivos de ayer

En base ball: el Plaza González Víquez venció al San José por 16 carreras contra siete: el Plaza González Viquez (tercera división) venció al Radio por 17 ca rreras contra 16.

En foot ball: la primera división del Juventud de Mata Redonda venció al Araucano por 3 goales contra uno.

El Mosqueteros al Fortuna por un goal a cero.

#### Desapareció el diario carlista «El Mundo»

Hoy se publicó en esta capital el último número del diario de la mañana «El Mundo,» fundado hace algunos meses.

La empresa «El Mundo» ha sido comprada por el «Di: rio de Costa Rica, quien deja de editarse en los talle res de Alsina, para hacerlo en los comprados por la suma de 55 mil colones.

«El Mundo» era uno de los órganos oficiales del partido carlista, desde hace tres meses.

#### Mahana se inaugura el Teatro Variedades

Mañana se inaugura en esta capital el Teatro Variedades, instalado al estilo moderno.

Para la inauguración se anuncian novedades en ese Teatro que lo será de moda.

# Un horrible hecho de sangre en Moravia Un hombre convertido en una fiera humana

El tranquilo y pinto- tancia, pero que con los por un hecho de sangre cia. originado únicam ente

cohol.

#### El matrimonio de estanoche

En la residencia particu lar de don Fidel Garcia en el Barrio Bolívar, se verifi cará esta noche a las 20 horas el matrimonio de la apreciable señorita Marta García con el activo obrero don Guillermo Porras Porras.

Desde Cartago vendrá a darles la bendición nupcial el Presbo. don Rafael Cas cante Vargas.

A los nuevos esposos presentamos nuestras fe' licitaciones por su unión que deseamos sea eterna mente venturosa.

resco pueblo de San efectos del licor estima-Vicente de Moravia se ban que era de suma sintió ayer conmovido gravedad y trascenden-

En un momento de la por los efectos del al- discusión, y en lo más álgido de ella, uno de Varios individuos que ellos llamado Rafael Soto en alegre consorcio se desenvainó un puñal y encontraban libando al- se arrojó violentamente gunas copas, que entre sobre Belisario Castro la charla y los recuerdos Chavez quien despreveamistosos llegaron a ser nido é indefenso luchó muy nun erosas, se pu- cuanto pudo por desarsieron a discutir un mar á su atacante, pero al asunto de escasa impor- fin dominado por su contrario, cayó atravezado de una puñalada y bañado en sangre.

Desde este momento tratando todos de dominar a Soto, quien convertido en una verdadera fiera humana, atacaba con su puñal aun ensangrentado a todo el grupo.

tenaz a fin de ver si se colocarlo sobre la acera, podía lograr dominar y el hombre se fué de es- a cargo de don Juan

# Un policial ataca a un ciudadano con su gi rrote

Hoy, después de las once horas, hubo un hecho de sangre en el Barrio de la Soledad, esquina formada por el cruce de la Avenida octava, oriente y la Calle del Tranvía al Liceo.

Venía un tranvía cuando tuvo que detenerse para quitar un pobre hombre alcolizado.

Se había tendido éste sobre la vía pensando la lucha se hizo general, talvez en cortar el hilo de su existencia.

Mas como la calle es ancha y a nivel, claro sué que se le viera. El carro detuvo su marcha y dos policiales que via- bulancia. jaban en la plataforma La batalla fue dura y retiraron al beodo. Al desarmar a Soto, pero paldas y con su cabeza Honorato Carrillo. sin embargo todo es- dió en el cordón hacién-

dose profunda herida. Claro que inmediata-

mente le sobrevino una hemorragia.

No sué eso todo. El hombre molesto por la grosería con que había sido tratado se enojó con los guardianes.

Le faltó paciencia a un policial para tratarlo y por única respuesta, nos informan que le dió con su tortol por el cuerpo y hasta por la cabeza.

El hombre es claro pidió auxilio a los parti culares. A gritos pedía que lo llevarán en la am-

El policial que lo gol' peó lleva el Nº, 61 y es de la Primera Sección

Parece que don Fran-

fuerzo resultó inútil, lo- para muchas familias. grando solamente que otro individuo más ca- ser inflexibles y vigilanvera herido.

paso puñal en mano logró huír, consiguiendo la policía después de mucho trabajo capturarlo a las doce de la noche.

Soto resultó herido también, pero no de gravedad, por lo que se estima que durante la refriega debe haber salido a relucir algún otro puñal.

Rafael Soto fue traído anoche mismo y perfectarrente custodiado a San José.

Belisario Castro Cháque se puso muy mal y vez murió poco después de haber sido herido.

> Es muy de lamentar este sangriento hecho que ha tenido por principal origen el abuso del alcohol, y en un pueblo como San Vicente de Moravia, que es en este tiempo un hermoso y

Pasa a la pág.4.

Las autoridades deben tes para cumplir las dis-El asesino abriendo posiciones vigentes rela. cionadas con el expendio de bebidas alcohólicas en los días festivos, y en esta forma no habría que lamentar sucesos sangrientos como el rela-

### Desgraciado suceso en Santo Domingo

Un nino se puede decir' un jovencito de 17 años de edad y de apellido Rodriguez, fué víctima ayer en Santo Domingo de un desgraciado accidente que le costó la vida.

Fué atropellado por un toro que arrojándolo violentamente en tierra, le colocó un casco sobre la cabeza haciéndole desangrar lentamente.

Cuando pudo conseguirse librarlo del toro, ya estaba agonizando y se le trajo rápidamente a la capital.

Interesante hallazgo

# Mientras pasa este año

(A cargo de MIGUEL ANGEL OBREGON)

Por el turbio borbollón de «La Acequia de las Arias» -vulgo 'Dirio Republicano' desfilan de continuo las ti ras de pellejo y las viceras de las honras que en las máquinas de tortura del Santo Oficio se extrangulan viendo en fuerza de espe cotidianamente.

En los mataderos karlistas do las Escrituras. Estamos tienen hasta báscula para pesar prestigios; la manejan gentes de «peso éter» que son luego los que someten atropellada cirugía.

A ella ha sido sometido don Cleto, mereciendo el «bis»; por ella han pasado don Manuel Castro Quesada, plato suculento y diario de los famélicos consuetudinarios de la pluma; don Arturo Volio, con quien se entretiene ahora el zopilotismo karlista a falta del General: don Leonidas Pacheco. tasajeado en sanguchillos en represalia de sus enchilosos jamás. epigramas, etc., stc.

No crean: el karlismo, con todo y blasonar de democracia, tiene un paladar de principe gastrónomo; a despecho de apodarse a sí mismos esos karlistas los parias de la República, no se desayuna mejor la gula de un rey babilonio. Heliogábalo es apenas un dispéptico en parangón con ellos.

Este es el menú que sosdomingos a eruptar en los la Logia. pueblos,

servido en platos después de tasajeado, el nombre de don Ricardo Fernández Guardia. no obstante que sus hijos, los jóvenes Fernández Peralta, son de lo poco que le da lustre al karlismo. ¡Hasta qué ciega inconsecuencia alcanza la inquisición karlis-

No sabemos si estos jóvenes est'n enterados de la deslealtad de sus propios conmilitones, pero dudamos que en cuanto se enteren de ella, den un paso al frente para desau orizar esa conducta desatentada.

Los troqueles donde se acuñaba «El Mundo», han pasado a otras manos, y a otra vida mejor, «El Mundo».

Breve como la vida de una pobre flor de invernadero, fué la de este diario que brotó con pujos, duró ocho meses pujando y murió de pujo.

No hay palabras para expresar este dolor, sino aquellas del ya popular epitafio de Aquileo, compuesto para casos de emergencia como el que nos ocupa: «Lirio tronchado al nacer, que al comenzar su carrera, se mu ció por vez primera-como se muere cualquiera - para nunca más volver».

En fin, a lo hecho, pecho. Eso: pechol Pecho es lo que debieron haberle buscado desde un principio, desde que vino a la vida allá por el mes aciago de Julio de 1926. Pero, ¿a quien se le ocurre que un parto prematuro, que un niño de destiempo cuaje, amamantado en la concavidad toráxica de su primitiva nurse, si Sergio visto de frente es un filo y visto de filo nada? Es natural que el niño nutriendose ahi, sintiera que era lo mismo que estar sorbiendo viento con carrizo.

Pero Dios sabe lo que hace. Ahora podrá Sergio, ya que le caducó el inocente solaz de estar haciendo editoriales, para la United Fruit C.o. con apostólico desinterés volver a hacerse cargo de la Imprenta Nacional y dedicarle el cuidado que le hamundo entero.

nal, es ya, señores, una realidad que estamos vi' rarlo y de estarlo anuncian- allá de tarde en tarde, una

sirte apocaliptica que se llama fin del mundo. al reo a una sumarísima y mundo se acabó; no lo parece porque nadie sintió el derrumbamiento, ni oyó el chocar de huesos, ni cru-

jir de dientes que anunció

en el puro centro de esa

la voz tremante del Profeta. Se abrió el cataclismo sin heraldos; caótico silencio en que se gestó; silencio que en la Nada convocó a los átomos dispersos del Cos mos insondable y sin orillas, es el mismo en que hoy naufraga para siempre

Entendámonos, porque no hay que hacer confusiones: el juego completo lo com ponían dos bolas inmensas que se llamaban Ambos Mundos: una, el mundo de Colón, que es este en que vivimos nosotros los Cletistas y el otro, el mundo de los niñes, que es aquel en que se agita Carlos María y en que Sergio se labraba la Jefatura del Control. en tiene el karlismo durante to- competencia con Clare v da la semana, para ir los otros grandes maestros de

El fin del mundo ha in-El viernes no más, acaba terrumpido, como lógica conde pasar por la sala de secuencia, el curso de «La cirugia del karlismo y ser Acequia de las Arias» y los cursos de los afluentes que sustentaban su impetuo.

La calamidad, como se ve rá, es completa. Los males siempre vienen de la mano, como salen los novios de la iglesia. Hay que poner a li' citación la reparación de tan enorme desgracia.

Nos dicen los diarios de un «turno» celebrado en Aserri, para pagar con su producto la nivelación de la plaza pública.

Hojalá que por todos los pueblos de la República se extienda este hábito que llena altos fines de progreso: hay para embellecer la plaza del lugar; mañana para construir su casa de Ayuntamiento; después para reparar la escuela; luego para procurar un servicio eficiente de cañería; ya para construir un puente; ora para la atención constante que necesitan sus carreteras. Pue' blos como el de Aserrí, que se imponen el deber de aliviarle los gastos del gobierno local, no se estacionan ni retrogradan. Se estacionan los que todo lo esperan del Estado, que las más de las veces vive en bancarrota económica.

No es justo que sólo la parroquia lugareña se beneficie con el tributo de los pueblos. Que al par que se deposite en la mano del sacerdote el óbolo para Dios, suene en el platillo de la colecta cívica el denario para el César. Dios representa el culto; el César, el Estado. El culto se mantiene con el óbolo espiritual; el Estado, con el tributo material.

Cuando todos los pueblos de la República imiten la conducta del de Aserri, el gobierno nacional no tendrá pretextos para comprometer el futuro del país con em-

Para Resfriados, Grippe o Influenza

y como preventivo, tómese el Laxa-

tivo BROMO QUININA. Es un

remedio eficaz y probado. La firma

de E. W. GROVE se halla en cada

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

bía restado en ocho meses préstitos que exigen la gade labores en beneficio del rantía de las rentas públicas.

Nos hallamos en el «Dia-El tan temido Juicio Fi rio de Costa Rica»: «Los Amigos del País entran en actividad».

Nosotros hemos recibido. fina esquela de esta institución patriótica, en que se nos invita a asistir a sus asambleas. Hemos ido o no No lo parece, pero ya el hemos ido, y ni por lo uno se prestigia más la asociación, ni por lo otro se altera su marcha.

> El caso es que no nos es indiferente nada de aquello que propenda a imprimirle al país, por este o aquel medio, rumbos de prosperidad moral y fomente el espiritu defensivo de sus instituciones y retentivo de sus conquistas.

Ahora, pues, que un diario nos entera de que ese centro reanuda sus activi-

dades, sería bueno expulsar a los elementos karlistas que se hayan colado en él. Porque, señores: declaramos sin pasión que es de todo punto imposible ser karlista y pertenecer a una asociación que se llama «Amigos del País». Son cosas incompatibles. El hecho de ser karlista, entraña en si un retroceso a los días aquellos en que unos veraneaban en las cárceles, otros erraban en el desierto y los más andaban a salto de mata o a campo traviesa entreniendo los meses mientras alboreaba el día de la liberación.

La disyuntiva es esa: o se es karlista, o se es amigo del país. El que hable de patriotismo desde su condición de karlista está, sencillamente, engañado o ...engañando.

#### Recorte este CUPON

Si desea conseguir valiosos y escogidos libros recorte y guarde este CUPON.

En breve publicaremos una lista de obras que obsequiaremos a nuestros lectores.



## arqueológico en Mesopotamia Pruebas de que las

mujeres en los días de Nabucodonosor, se cui-Abraham.

la historia antigua del época tan remota. Cercano Oriente.

Abraham.

espejo, una caja para lla época, en Oriente, los polvos, una caja de finge y el mejor hallazgo de todos: un peine tiene en ambos lados el retrato de un toro, grabado congusto exquisito del más puro estilo fenicio.

estar orgullosa» dice Mr. Woolley.

excavaciones muy interesantes desde el punto de vista topográfico, entre el viejo palacio real y el templo de la diosa Luna.

«Interesante algo más que por motivos topográficos, agrega Mr. Woo' daban tanto de su apa- lley, «fué la excavación riencia personal como de un enorme edificio las damas de hoy en día, que se encuentra a una han sido aparentemente milla fuera de los límiencontradas en Ur, Cal- tes del área sagrada, un dea, en la casa de gransalón, probablemente un salón para las gran-Durante numerosos des recepciones reales, años la expedición con- hecho por el rey Sinijunta del Museo Britá- dinnan poco antes del nico y del Museo de la año 2.000 antes de Cris-Universidad de Pennsyl- to. El hecho más salienvania, han estado bus- te de esta construcción cando entre las ruinas era que sin duda alguna de Mesopotamia y en- tuvo un techo abovedacontrando constante- do, y hasta hace poco mente algo que agregar ésto hubiese sido consia lo que ya se sabe de derado imposible en una

Pero el hallazgo de La expedición está di- puertas en forma de arrectamente a las órdenes co en residencias privade C. Leonard Woolley, das del mismo período, quien en su informe de y el hecho de que las diciembre, que acaba de tumbas contemporáneas recibirse, cuenta el traba- hechas de ladrillos, en jo de las excavaciones forma abovedada tamen la ciudad natal de bién, justifican la restauración de este edificio Mr. Woolley dice que que da al traste con toha encontrado un estu- dos los puntos de vista che de toilete de marfil, que se han expresado incluyendo un mango en acerca de la historia de forma de langosta, un la arquitectura de aque-

«Cuando en 1922-1923 pintura en forma de es- excavé las ruinas de E-Nun-Makh, el templo conjunto del Dios y Diode dientes finísimos que sa de la Luna, el trabajo del santuario sólo se profundizó hasta los pisos muy bien conservados de Nabucodonosor. Decidí después levantar «Es un estuche del que este piso y probar los de cualquier dama pudiera más abajo. Inmediatamente descubrimos trabajos quellevaban la ins-El Director describe cripción de Marduk-Nadin-Ahi. Rey de Babilonia en 1117 a 1100 A. de C. Este sué el primer monumento de este rey que se encontró en Ur.»

Mr, Woolley también relata el hallazgo de un cementerio que data de 3.000 años antes de Cristo. Unas 180 tumbas fueron excavadas.

#### LECTURASSELECTAS

La escuela altruista, por Anselmo Lorenzo. La Basilica fantasma, por Pierre Loti. El principe feliz, cuentos, por Oscar Wilde. Miscelanea literaria, por Juan Maragall. La ciencia y la metafisica, Carlos Gagini. Lecturas, por Angel Ganivet. La vida que pasa, por Eduardo Zamacois. El estado docente, por Ricardo Castro M. La canción triste, poesías, Vicente Medina. Del momento fugaz, Leonardo Montalbán. Homenaje a Francia, por varios autores. Desde Europa, por José Enrique Rodô. Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall. Páginas selectas, por Jacinto Benavente. Antología hispano-americana Nicaragua. Malos vecinos, por Georges Clemenceau. El patio azul, por Santiago Rusiñol. De sobremesa, por Jacinto Benavente. Bronces de antaño, teatro, E. Calsamiglia. El jardin de Epicuro, por Anatole France. Páginas escogidas, por Mariano Ospina R. luan José, por Joaquin Dicenta.

Articulos, por Eca de Queiroz.

Ocios, por varios autores.

OBRAS ESCOGIDAS DE JUAN VALERA / 6 3.50 EL TOMO. DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCO / 7ª AVENIDA, ESTE, Nº 344 / TELÉFONO Nº 71. APARTADO 638 / SAN JOSÉ, COSTA RICA.

Las guarias del crepasculo, por N. Pacheco.

El alma de la escuela, por Luis de Zulueta

JUANA LA LARGA, novela Dona-Luz, novela. PEPITA JIMÉNEZ, novela. EL COMENDADOR MENDOZA, nov. Pasarse de listo, novela. GENIO Y FIGURA, novela. DE VARIOS COLORES, CUCATOS.

# Si Ud. quiere POTENCIA, BELLEZA y LARGO SERVICIO examine el OAKLAND

mejorado

Quien desea un coche de notable elegancia, funcionamiento perfecto, obediencia instantánea, servicio económico y verdaderamente confortable, tiene por fuerza que escoger el OAKLAND.

Montado en un chasis con silenciadores de caucho, ese carro se desliza suavemente y sin ruido, sin vibraciones de carrocería ni choques de ninguna clase. El OAKLAND es famoso por su regularidad cíclica y su infalible potencia, pero su flexibilidad y su vigor han sido considerablemente aumentados mediante un compensador armónico, el empleo de un nuevo carburador de un solo ajuste, una nueva válvula de regulación de presión de aceite, y un nuevo retén de eje de levas y de resorte de válvulas.

Producto de la Ceneral Motors Go.

## STA RICA MOTOR Co.

# Cambio de Jefe Político en San Isidro

El señor Antonio de Bepróximo la Jefatura de San Isidro donde ha permaneci' do corto tiempo como pri mera autoridad. Su gestión del pueblo. ha sido buena pero se sabe que el señor Ministro de Ministro de Policia va a Gobernación, le ha ha ofre cido otra posición en esta capital.

a ser llamado de nuevo a propiedad en la Jefatura,

ese puesto a don José Vi nedictis dejará en el mes llalobos quien ejerció el cargo a principios de di ciembre y quien goza de amplias simpatías por ser hijo

De seguro que el señor satisfacer los anhelos del. vecindario en esta vez de-Nos dicen que ahora va jando al Sr. Villatobos en

Se convoca a una Asamblea General Extraordinaria de Accionistas del Club Unión para las 15 horas del Domingo 6 de Marzo próximo para someter a su aprobación un proyecto sobre Conversión de su deuda.

> CARLOS LARA, Secretario.

# Personales

Para Santa Clara partió don José Manuel Cór- Montealegre terminó su doba.

-Vino de su finca en nas. la Zona Atlántica el Inllado.

-En Santa Ana estuvo Mr. Carlos Ross.

la finca Las Palorras re- zú don Máximo Sáurez. gresó a esta capital el Domingo Musmani.

-Don Miguel Angel temporada en Puntare-

-Doña María Richgeniero don Manuel Co- mond de Esquivel regresó de Dota.

-Pasó unos días en esta capital procedente -De su temporada en de San Pablo de Tarra-

-El miércoles regrelunes la familia de don sará de Panamá don Pedro Vieto.

es la mejor Revista de señoras

Publica más de 120 modelos en cada número. Ultimas creaciones de París y Londres, en modelos para señoras, señoritas y niños y ropa blanca. Prácticas y elegantes labores, amena literatura, co. nocimientos, curiosidades, recetas, etc. Plana de patrones trazados de los modelos intercalados en el texto. Regalos a las suscriptoras de año de dos interesantes y morales novelas y un patrón cortado. Regalo a las suscriptoras de medio año de una interesante novela. Pidan boletín de suscripción y números de muestra a la Administración.

De venta en la Librería Falcó \* Precie & 0-75 el ejemplar @@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

## LICEO DE COSTA RICA

**MATRICULA** 

La matrícula del Liceo de Costa Rica se abrirá el lunes 28 de febrero y se cerrará el lunes 7 de marzo, con excepción de aquellos que tengan exámenes pendientes. Pasado este plazo se otorgará matrícula, pagando derechos dobles, hasta el 1º de abril.

Los derechos de matrícula correspondientes al primer semestre serán de treinta colones, y su pago deberá efectuarse en el Banco de Costa Rica. Los recibos para hacer el entero podrán conseguirse en la Contabilidad Nacional, altos del correo, o en la misma Secretaría del Liceo que los ha obtenido de la misma oficina de la Contabilidad, para evitar molestias a los padres de familia.

Los exámenes de aplazados se verificarán del 1 al 5 de marzo. El pago de cinco colones por examen deberá efectuarse con anterioridad al examen. Estos derechos también deberán hacerse en el Banco de Costa Rica, El horario de exámenes podrá consultarse en la Secretaría del Colegio. Las clases darán principio el lunes 7 de marzo a las 7 horas.

Las solicitudes para conseguir la exención de los derechos de matrícula deberán hacerse por escrito, dirigidas al Director del Liceo. Deberán acompañar una certificación de pobreza extendida per el Gobernador de la Provincia en donde residan los padres del alumno. Las solicitudes que lleguen sin el requisito antes apuntado, no se tomarán en cuenta.

San José, 21 de fébrero de 1927.

J. FIDEL TRISTAN, Director del Liceo de Costa Rica.

Para buenas novelas la Dirección de La Prensa'

## CANTON DE ABANGARES

**DIRECTIVA PROVISIONAL** 

PRESIDENTES HONORARIOS

Dr. Emilio Echeverría Aguilar, Antonio Navas Gilberto Martínez Z. Miguel Murillo C. Cosme Salazar A. Melquiades Jiménez Ismael Recio Reyes Calvo C. Manuel Ceba Cecilio Cruz Francisco Matamoros Antonio Durán Salvador Glenton Rubén Rodríguez C. Juan Mora C. Luis Manzanares, Salvador Izaba Marcos León M Antonio Mendieta Cruz Abellán Agustín Hurtado Espinosa José Zeledón Mauro Mejía José Durán,

JEFE GENERAL

Hal Mekbel.

PRESIDENTES EFECTIVOS

Joaquín Arroyo A. Florentino Cruz G. Fálix Lara Isauro Matarrita José J. Martínez Manuel Zamora S, Gerardo Izabá M. Florencio Orias Nicolás Madrigal R. Noé Cubero

VICE-PRESIDENTES

José Alvarez Aguirre Miguel A. López Victor Castillo D. José Zamora R. Rubén Salazar Rafael Mena Santiago González Burgos Miguel Pérez Jaime Zamora Miguel Miranda Elías Cordero Vega Abelardo Ramírez Ulate Enrique Bolaños Recaredo Ocampo

SECRETARIOS

José M.a González Z. Víctor Matamoros José Vega



PROSECRETARIOS

José Vega Novoa Moisés Ramos Edelimo Espinosa Manuel Arley Alberto Montes

JEFES DE PROPAGANDA

Rafael Fernández Sánchez Ramón Castillo Primitivo Salas José María Moraga Francisco Martínez R. Concepción Campos Francisco Acuña Pedro Cerdas José M. Valenciano Cipriano Herra Joaquín Solís Manuel Vargas,

VOCALES

Pedro Mora C., Rosendo Delgado, Juan Barrantes A., David Sibaja O., Eriberto Sequeira, Luís Jiménez, Adán León M., Benjamín Jiménez, Francisco Ramírez, Juan Vargas C., Custodio Madrigal R., Juan Arias no Córdoba, Manuel Leiva, Eleute-

Palma, Elí Salazar, Felipe Palomo O., José M. Montero, Florentino Vargas J., Jacobo Calvo, Lino Bar, quero, Ascención Salazar Marín. Francisco Torres R., Hermneegildo Jiménez, Alfonso Navarro C., José María Rojas, Modesto Campos, Ramón Benavides R., José María Hidalgo M., José Ruiz, Trinidad Montoya M., Antonio Montoya G., Eugenio Gutiérrez E., Pedro Espinosa A., Leonidas Vega, Juan Madrigal R., Ernesto Gutiérrez, Cupertino Rojas A., Ignacio Arguedas A., Niebe Blanco Cordero, José Campos, David Badilla Ledezma, Concepción Acuña. Juan Clímaco Calvo, Romualdo Ramos M., Vicente Pérez, Julio Badilla, José Ovares Alvarado, Rafael Arroyo A., Nautilio Sibaja A., Francisco Madrigal R., Maurilio Pérez, Juan Chavarría H., Elías Vargas Mora, Juvenal Espinosa López, Abelardo Gamboa Valverde, Víctor Gutiérrez E., Ismael Briceño, Luis Palomo F., Leonardo Ugalde F., Francisco Campos C., Ramón Céspedas M., Claudio Céspedes D., Cirilo Céspedes D., Mariterio Calderón, Juan Solórzano, Cástulo Acosta M., Solón Acosta M., Rafael Alvarado Méndez, Manuel Sánchez ú. ap., Tadeo Sánchez, Claudio Alvarez, Benjamin Garay, Abel Pérez. José Prendas Carmona, Enrique González, Leopoldo Bolaños, Dolores Rodríguez, Jesús Mena. José Alvarez, Juan R. Ro-dríguez, Lorenzo García, Rafael Vindas, Miguel Ramírez, Enrique Barrantes, Juvenal Camacho, Anselmo González, Ramón Villegas, Juan Sánchez, Salvador Palma. Leonte Quesada, Sérvulo Badilla, Amado Murillo, Jesús Avila, Angel Calvo, Tomás Alfaro, Ernesto Vega.

Felipe Ulate, Ezequiel Recio, Salomón Alvarado, Manuel Chavarría, Santana Selva, Juan M. Valenciano, Santana Obando, Gregorio Viales P., Felino Bolívar, Francisco Cabezas R., Teófilo Vargas, José Vargas, Rodrigo Rodríguez V.

Victor Alfaro J., José Carvajal G., Abel Delgado, Joaquín Delgado, Manuel Miranda ú. ap., Ramón Rodríguez C., Virgilio Ocampo, Ramón Pérez, José Rojas Chaves, Eliseo Flores, Onofre Solano S., Melicandro Fuentes, Aleio Flores de Vigandro Fuentes Aleio Flores de Vigandro Fuentes Aleio Flores de Vigandro Fuentes de Vi lisandro Fuentes, Alejo Elizondo V., Leonidas Barquero, Evangelisto Olivares, Jaime Olivares, Miguel Olivares, Adán Olivares, Ramón Soto Vega, Miguel Soto V., Narciso Ramírez Q., Juan Guido Pérez, To-bías Durán C., Rafael Montero Rodríguez, Eligio Montoya G., Carlos Varela S., Elcodoro Mora Porras, José María Cordero V., Juan R. Cordero V., Rafael Mora P., Vital Chavarría, Fidel López, Juan B. Solano, Pedro Monge, Victor Fernández S., José Ugalde, Pedro Solano, Amado Solano G., Manuel Barquero, Santiago González ú. ap. Fito Chavarría V., Elizondo V., Cruz Solano, Abel Quesada, Juan R. Delgadn S., Ramon Leal, Bernardo Morales, Espedito Chaves Chavarría, Gonzalo Chaves Ch., Casimiro Loto Corrales, Miguel Jiménez ú. ap., José Maria Cortés M., Ramóu Villegas Herrera, Víctor Ledezma, José María Fray L., Alberto Camareno, Rosendo Arguedas, Amado Arguedas, Rafael Murillo, Francisco Murillo.

Juan Ramírez U., Esteban Arguedas M., Avelino Durán C., Gregorio Cordero Vega, Nicanor Arguedas S., José Durán Cordero, Daniel Villalobos A., Juan Mora Campos, José María Mora Campos.

# VERME.OL

LLENA DE MARZO

REMEDIO PARA LOMBRICES

BOTICA ORIENTAL

fábrica de hielo, Cers peza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

21gua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Bingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS

# A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico. TELEFONO 61

Bombones de Chocolate

Tan buenos o mejores que los europeos

un colon libra - EN EL

# en Desamparados

Ayer se llevó a cabo jo entre otras cosas: una reunión cletista en la ciudad de Desampara fueron tan grandes como dos, habiendo asistido el Maestro, porque sus para hacer uso de la pa- labios no necesitaron labra los siguientes se- mancharse con el dicteñores: Licenciado don rio, para llevar al mundo Manuel Castro Quesada, la religión de todas las don Joaquín Barrionue- bondades. Fueron como vo, Licenciado don As- serena y gloriosa caravadrubal Villalobos y don na misionera de la paz Ignacio Guzmán.

en la casa de don Ma- cordia digna de las docriano Bermúdez, a las trinas y grandeza del Madiez de la mañana, con estro. Los que en esta una lujosa concurrencia, cruzada cívica llevamos habiendo hecho acto de a los pueblos el verbo presecia los mejores ve- de nuestra causa, somos

ca.

pléndidamente atendida trinas tan altas, que seen casa de don Francis- ríamos sacrílegos, si paco Bonilla, donde se ra glorificar los perfiles sirvió un magnífico al- desu augusta majestad, la muerzo.

Joaquín Barrionuevo di- verbol»

Un policia ataca. . .

tranquilo sitio de verano

cisco Guardia, indignado

por el proceder del po-

licial, se fue a la Co-

mandancia y dió la queja.

Fue suspendido del

El herido se cura en el

Es censurable que la

Hospital de San Juan de

policía pegue a gentes

Notas cortas

El sábado se verificó el

acostumbrado sorteo de la

Cooperativa Constructora de

El sorteo correspondía al

Ayer por la mañana se

reunieron algunos miembros

de las directivas Construc-

tora y Banco de Coopera-

ción Nacional en la propie-

dad Germinal, celebrando un

almuerzo que la familia Ma-

todos y a las tres regresaron

muy satisfechos de las aten

ciones de que fueron objeto

de parte del Sr. Maros, su

distinguida esposa y su en-

Aver estuvieron muy ani-

mados los bailes de la Aca-

demia del Teatro Tovac, pues

pudimos apreciar la buena

concurrencia que asiste a esa

Felicitamos muy cordial-

mente a su empresario el

Excursionistas a Puntarenas

para Puntarenas dos trenes

El sabado pasado salieron

Los excursionistas regre

Pasaron un rato agradable

Nº 213, saliendo favorecido

el Nº 214 que pertenece a la

señora Felicitas Carvajal.

Viene de la pág 1.

servicio y retenido.

alcoholizadas.

Dios.

Obreros.

rosi preparó.

cantadora hija.

academia.

señor Ramírez.

mero de personas.

gran animación.

de su jira.

Los apóstoles de Jesús y del amor a lo alto, lle-La reunión se verificó vando una frase de concinos de dicha localidad. como aquellos discípu-A más de los nom- los que fundaron un brados, hicieron uso de santuario de amor en el la palabra don Elías Re- corazón de la Humanitana, don Belisario Lo- dad. No necesitamos del ría y don Próspero Abar- dicterio, porque el Maes tro resplandece con au-La Comisión fué es- reolas tan vivas y docdenigráramos con la in-Recordamos que don temperancia de nuestro

## Reunión carlista en San Ramón

Hemos recibido el siguiente telegrama:

San Ramón San José 27 de Febrero de 1927.

A La Prensa.

La tan anunciada manifestación de fuerza del carlismo resultó como tenía que ser, una decepción para el candidato bananero que se concretó a hacer la biografía del Monseñor Volio y en exhibir sus hazañas revolucionarias como fundador del club del 27 de enero. Llora de nuevo lágrimas de cocodrilo, lamentando la ausencia de su querido deudo el Gral. Volio. A pesar de su sonrisa habitual, esa vez parece que venía mascando copalchi y en su semblante demostraba el presagio de su derrota. Albertazzi, su escudero, siempre como Sancho Panza. Habló al pueblo de moral y civismo.

> J. M. BADILLA M. Corresponsal

#### Una observación a la Jefatura de Sanidad

Instamos al Médico de la Sanidad para que cuanto antes haga limpiar un gran lote diagonal al Teatro Tovac frente a la Avenida 7ª. y la Calle 10.

Tales montones de tierra están allí desde el año 24 y deben desaparecer, pues durante el invierno se hacen alli pantanis muy grandes excursionistas, con gran nú- y se levantan grandes zancuderos. Además por estética Ayer hubo en el Puerto debe desaparecer la monta-

Ojalá nos atendiera el Dr. saron hoy, muy satisfechos Zeledon en esta queja que de las pruebas que durarán nos dan los vecinos.

#### La votación para elegir reina de la belleza de la Merced se empató

Aver fué la fiesta del Dancing Hall, para elegir reina de la belleza del distrito de la Merced.

A la hora del escrutinio ante numerosa concurrencia, el comité integrado por los señores Manuel Rodríguez, Rafael Soley, Guillermo Calvo, Macabeo Vargas y José Angel Zeledón, declaró que la votación final había resultado empatada a 520 votos entre las señoritas Margarita Carranza Nelson; Flora Esquivel; Edith Boulonger; Clemencia Marin; Merceditas Meneses y Clemencia Anti-

El comité dispuso en vista de ello postergar la elección hasta el domingo próximo.

#### iQué sistema de propaganda carlista!

El señor don Alfredo Sáenz Pacheco, Inspector de Ferrocarriles, conocido con el mote de Perla, tiene unas casas de alquiler detrás del cuartel Bellavista. Como el señor Perla es un ferviente partidario del Licenciado Carlos María Jiménez se le ha de mayores trámites. metido que todos sus inquilinos sean o no partidarios debe lucir en sus respectivas ventanas el famoso viva del Licenciado Jiménez Ortiz, y ha sido tal la impertinencia del bendito Perla que ha ordenado a casi todos sus inquilinos que son cletistas que desocupen las casas porque él quiere inquilinos carlistas. Pobre Perla se va a quedar con todas las casas desocupadas y con una llaneada de atención del Ministro de Fomento quien ha emitido una circular prohibiendo terminantemente que los empleados dependientes de su Ministerio se inmiscuyan en política.

#### Fiestas Civicas en

Con grandes sorpresas se preparan las fiestas cívicas del Cantón de Acosta, que se inician el once del mes próximo.

Han sido dedicadas al señor Presidente de la República y al Diputado Zele dón vecino de aquella ciu

#### Excursión a Clara Sania

Acaban de regresar de Santa Clara donde fueron a inspeccionar una finca que están haciendo don José Manuel Córdoba y don Jaime Nichols.

Alejandro Vargas Araya, están preocupados por las labores agricolas.

#### Cambio de director en Aserri

Don Eulogio Aguilar era el año anterior el director de la escuela de Aserír, pues ahora se sabe que la ins' pección escolar lo ha cam' biado.

### Hoy empezaron los exámenes de los maestros

Hoy a las ocho de la mañana empezaron los exámenes escritos de los maes' tros que sacarán sus cer ficados de aptitud elemen' tales o superiores.

La Junta Calificadora na de terrones que allí hay. nombró tres tribunales para hacer más fácil la práctica todo el mes de marzo.

### Boda Castro-Rodríguez

Eida Rodríguez, la primogénita de don Juan Rafael Rodrguez y doña Anita Alvarez de Rodríguez, ha sido elegida por don Filemón Castro para su esposa. La ceremonia será el sábado que viene a las 20 horas en la casa de habitación del padre cerca del Mauro Fernández.

Les deseamos a los futuros esposos toda dicha en su próximo estado y agradecemos a los padres la participación que nos hacen.

El Lic. Gurdián bajó el tipo de interés a la Municipalidad

Ya conoció don Julio Gurdián en dejar al Municipio su dinero al 9 por ciento anual lo cual es una rebaja de 25 cts. mensuales en los intereses por cada centenar.

La proposición va a ser hecha en firme seguramen' te en la sesión de mañana, y quizás se acepte, pues así es muy fácil la renovación de la deuda sin necesidad

#### Don Ricardo irá el domingo a Aserri

Los vecinos de Aserrí es tarán de gran gala el do mingo que sigue, pues el señor Presidente Jiménez por invitación que se le hizo, ha dispuesto visitar aquella ciudad donde se le agasajará debidamente.

Los principales habitantes le dedicarán un suntuoso almuerzo y la filarmonía una audición.

En las calles y a la entrada del cantón se levantarán

Un desfile de automóviles se hará a la llegada.

#### La catástrofe el vuelo Panamericano Mueren dos oficiales y uno queda grate nente herido

Enorme impresión ha cau' sado en toda América la desgracia ocurrida en los al' rededores de Buenos Aires, durante el vuelo al aeródromo del Palomar, del New York y el Detroit piloteados por el mayor Dargue, capi' tán Woolsey y tenientes Ben' ton y Whitehead.

Chocaron el New York con el Detroit, incendiándose el Detroit donde murió carbo' Ellos, como el Doctor don nizado el teniente Benton, por haber quedado aprisio

> Los oficiales Dargue, Wool' sey y Whitehead se lanzaron al espacio provistos de para' caídas, pero el de Woolsey no se abrió, quien cayó re' ciamente, muriendo en el acto.

> El mayor Dargue salvó ileso, mas no así según se dice, el teniente Whitehead, que quedó gravemente he' rido.

> Inmediatamente de tenerse conocimiento en Buenos Aires de este desgraciado suceso, el propio Presidente Alvear y otras distinguidas personalidades se constituveron en el sitio del hecho.

> A pesar de esta desgracia se tienen noticias de que el Gobierno de los Estados Unidos, ha resuelto que se continúe el raid.

## **Imprenta** Germinal

# La visita de don

ciado + Cleto González ta ateniense. Víquez, acompañado de

sonas, deseosas de cono órganizó el regreso. cer personalmente a su

jete.

No había aun terminado la misa y después de ella, más de 800 per sonas lo acompañaron hasta el local donde se la noche. celebró la reunión. Allí hicieron uso de la palabra don Amadeo Vargas, el Lic. Manuel Sáenz Cor dero, el Lic. Ricardo sólo encontró múltiples Fournier, don José Joaquín Alcázar y por últi- atenienses, sino que políti mo el candidato.

del caballero don Angel zadores y amigos.

Ayer, a las seis de la Arredondo se obsequió mañana salió de esta al Lic. González Víquez capital para Atenas el y sus acompañantes con ilustre Jefe del Partido un espléndido banquete, Unión Nacional, Licen- amenizado por la orques'

Improvisóse un esplénalgunos de sus amigos. dido baile con que las Llegó a la plaza de señoritas de Atenas, que-Atenas después de haber rían demostrar su simestado en la casa de don patía al Candidato señor Froilán Bolaños como a González Víquez, que las 9. a. m. donde le es- terminó hasta las cuatro peraban más de 500 per- de la tarde en que se

> Al pasar por Alajuela el Licenciado González Víquez fué vitoreado por numerosos arrigos que le esperaban, ingresando a esta ciudad a las 7 de

El señor González Viquez se encuentra altamente satisfecho de esta gira por Atenas, pues no atenciones de todos los camente encontró aquel Después, en la casa campo lleno de simpati-

#### Debe cercarse la plaza del Barrio Bolívar

Instamos a la Municipa lidad para que en la sesión de mañana se acuerde un pequeño gasto para cercar de un modo provisional la Plaza Carranza del Barrio Bolivar.

Como tal lugar fué un camposanto digno del ma yor recuerdo y de respeto se le debe rodear de una valla para que no pasen por alli los ganados.

Hacemos esta insinuación al Sr. Síndico del Hospital don Gustavo Herrera.

el celoso munícipe Sr. Ma' dr z acogerá esta idea.

#### Se representará Pinocho

La Compañía Martínez Sierra representará una obra nueva aqui. Se llama Pinocho y será dedicada a los

Esta representación será seguramente al final de esta

entre los niños.

### Cambio en la Junta de Educación

La Junta de Educación de esta capital va a sufrir un ligero cambio en su personal mientras hace un viaje al exterior su presidente don Juan Arias Romero.

Al efecto ya se ha pedido que uno de los suplentes integre corporación y que el Licenciado don Ricardo Solís Molina ocupe la presidencia durante un mes y medio que durara la ausencia del titular.

Seguramente entrará a servir en la Junta don Oscar Valverde quien otras veces ha probado en ese puesto su gran devoción a la la causa de la educación popular.

### Matrícula de la Escuela de Agricultura

Este centro empezará sus labores a mediados de mar zo y la matrícula para el primer curso es atendida en la propia Secretaria del Liceo de Costa Rica mientras se instala la respectiva direc'

Será director del nuevo centro científico el señor Ingeniero don Bernardo Iglesias quien tiene ya lista toda su organización y està resolviendo ahora las cuestiones del personal que ha de ser escogido con todo cuidado Seguroz estamos de que y que sea integrado por verdaderos expertos.

Ojalá el gobierno concediera ya una beca por cada uno de los cantones, cosa que podría ofrecerse a todas las municipalidades.

#### Carretera a San Ramón

Persona que ha regresado de esos lugares nos dice que en realidad en algunos sitios de esa carretera hay pasajee muy peligrosos que convie Hay un gran entusiasmo ne ampliar, pues por lo ge' neral el tráfico de las carre' teras impide el paso a los camiones.

> La reciente desgracia suce dida revela la verdad de esta queja y la jefatura de tráfico debiera dar un informe de los pasos peligrosos a la Dirección de Caminos, para que no vuelvan a ocurrir desgracias como la anterior.

## Reformas a la Escuela

En ese edificio público se van a hacer grandes refor mas este año y ya el taller de Obras Públicas ha hecho el estudio y presupuesto del

Se trata de cambiar el ma terial de las paredes exterio res que eran de ladrillo y en su lugar se harán ahora de tela metálica.

El señor Director está muy entento de haber sido atendido por el Gobierno en su proyecto de reformar la Nor .

Imp. lierumal

# cando nacional ofrecido a la cadena

(Para don J. Carcia Monge, quien hace labor intensa por la raza)

norteamericano fue arreado del campo de Marte. Dos años va a hacer que los clarines de heraldos de paz anunciaban que nuevos es-

Dos años van a cum-

plirse de que el pabellón

preciable, por segunda zo de Tiscapa. vez, estos malos cen-

Adolfo Díaz.

plendores de libertad nos, podemos analizar

gan que intervenir en lo que significa: Patria tumbrados a ridículas nuestros asuntos inter- grande y autonóma.

que entre bastidores tra- mejor orientados, su pu- datos de Washington, anciones que dieron en los ha convertido en te con altivez y escupirtierra con el decoro de instrumentos para que les el rostro a los bula hermana del norte, de otros a su amparo co- caneros descendientes la explotada y sufrida metan fechorías vergon- de William Walker. El zosas: y su debilidad ha sátiro salvaje de las fau' Y, como si no bastara sido el fácil escalón pa- nas del Misisipí, ha vioa los ambiciosos el ha- ra que los tiranos y dic- lado una república más berla sacrificado en 1912, tadores se adueñen del en la América Española, despojándola de sus me- mando, y que han sido y solamente México en jores atavíos: su libertad y son en nuestra historia esta hora de prueba y su hacienda pública; política, el baldón más decisiva ha demostrado no contentos con haber- negro de crimenes y que es el soldado de la la vendido al oro yankee atropellos. Dos casos: el raza que va a nuestra como una meretriz des- 27 de enero y el Loma- vanguardia. Porque todos los representantes En segundo lugar de- diplomáticos de Améritroamericanos, entroni- bemos de confesar que ca, hermanos por la razan para verguenza de ha contribuido de un za y por el idioma a la América Latina, la modo muy singular, la excepción de México y soldadesca mercenaria sed desmedida por el el representante de Saque a culatazos bestia- caciquismo y por el oro, casa, ninguno otro ha les, ahogan el grito de que sin prejuicios de protestado con instrucprotesta de los valientes ninguna clase los ha ciones de sus respectivos nicaragüenses, que lu- llevado por el paroxis- gobiernos por los atrochan por su libertad y mo morboso de ponerle pellos cometidos al gopor sus leyes. Pobre Ni- precio y hacer entrega bierno constitucional ni caragua en manos de incondicional de patria, caraguense y por la esa trilogía abominable: honor y hogar; porque torcida aplicación de la Kellogg, Chamorro y si algo les hace falta a carcomida doctrina de estos traficantes de pa- Monroe; todos ellos for-De ias circunstancias trias propias y ajenas es man en los bacanales que han dado margen a el valor espiritual para de la Casa Blanca, un que poderes extraños ten- comprender y aquilatar grupo de sibaritas acos-

genuslexiones. ¿Qué han

américa las continuas ciendo sentir como pier- toria se trueca en ese protestas de Sacasa víc- de vigor el planeta que hermoso Arco Iris dontima de muchos vejáme- habitamos, llovió sobre de campean los divinos nes por parte de los ma' la faz de la Tierra, cua- colores que ayer simborinos yankes? ¿Quiénes renta días y cuarenta no- lizaban las distintas agruhan contestado al dolo ches; mas la Biblia dice paciones políticas; y él La hipócrita y cana- roso clamoreo de infi- que fué un castigo de nos dice elocuentemente asomaban en el horizon- algunos de ellos; y ha- llesca conducta del De- nidad de viudas y huér Dios y que como él mis- que no habrá más dilute nicaragüense: y desde remos mención de dos partamento de Estado fanos que padecen de mo se horrorizó y se do- vios de desmanes y suesa época un glorioso de primordial importan- aprovecha esta clase de hambre y asilo? ¿Dónde lió de tan tremendo cas- plicios, de afrentas y versendero de progreso y cia. En primer lugar, la mandones para imponer está ese monstruo indo- tigo, puso luego que la güenzas, que el sol de concordia florecía en los poca intuición que tie- por medio de la fuerza mable que se llama hu lluvia hubo terminado, la libertad no quedará corazones de los com- nen los pueblos para armada atropellando to manidad que no respon en ese cielo hermoso, un oculto para nosotros ni patriotas del gran lírico elegir sus mandatarios: do principio de ética de a los ayes de centena- lindo arco iris como se- un momento; que la somde León, mientras que el entusiasmo patriotero continental, su nefasta e res de individuos que nal de que no volvería bra de la tiranía no emen unisona armonía to- los ciega, y esa terrible imperialista política de agonizan en el más triste a castigar con otro Di- pañará nuestro puro y dos olvidando viejas di- ceguera es un cáncer, desastrosos resultados. Y de los abandonos? Y luvio. visiones se dedicaban a que se padece en nuestra solamente un milagro de aun no se horrorizan reconstruír el engranaje América difícil de curar. resurgimiento racial, de los gobiernos del Con bellísimo espectáculo ya prensión y patriotismo: desequilibrado de sus Esa falta de visión de tendrá la avalancha que tinente Americano al sea antes de desencade- en tí que campean los instituciones y de sus nuestras democracias ha se nos viene encima; contemplar millares de narse la lluvia o después divinos colores: blanco, finanzas; mas también llevado a la primera ma- porque ya muchos go- cadáveres putrefactos ti- de ella, de la descompo- emblema de pureza y había desde esa fecha, un gistratura a individuos biernos que solamente rados en el campode ba- sición de la luz al atra- de la paz, el azul de la ojo que no dormía, y ineptos por su falta de tienen vida bajo la tutela talla, dando cara al sol vesar una nube? ¿No ad- intelectualidad y de lo era el ojo del Cíclope preparación y firme en- del Tío Samuel, y por en actitud suplicante y miráis ese magnífico Ar- grande; el verde, del travigilando la libertad de tereza, y, que en vez de circuntancias conocidas clamando justicia al To- co Iris que nos consuela, bajo, de la riqueza y de Odiseo; era Emiliano conducir a sus gober- otros, presieren doblar dopodereso por la car-Chamorro y Adolfo Díaz nados por derroteros la cervíz ante los man- nicería provocada por el Gobiernode Washington, hace miles de años no rre por nuestro cuerpo maban los planes y trais silanimidad censurable tes que levantar la fren y los millonarios de se repetirá más? Wall Street?

> Nó, parece mentira pero todo es, VOX CLA-MATIS IN DESERTO.

> Doloroso es confesarlo, pero pareciera que impávidos contemplamos la conquista sistemática de las águilas nórdicas, y que ante ese peligro inminente se haya extinguido la silueta gigantesca del Gran Libertador, el padre por excelencia de las libertades de la América Hispana. Todo es venalidad y servilismo; decadencia espiritual que se derrumba; pero no ha de faltar para orgullo y salvación de nuestra raza, un Juan Santamaría, que conheroísmo estoico y la tea de la Libertad en lo alto, dará fuego para ejemplo de las generaciones del porvenir, a las tiendas de los soidados del nuevo Atila.

> > Suetonio Morel

Atenas, 22 de febrero de 1927.

OBRAS DE ANTONIO ZOZAYA

La dictadora, novela. . . . 6 3.50 Las auroras, artículos. . . El libro del saber doliente Todos los cánticos, poesías 1.50

LIBROS ESCOGIDOS A \$ 3.00 El peligro yanqui, Luis Araquistain El arca de Noé, Luis Araquistain Héroes, novela, Joaquín Dicenta h.

El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina La gallina degollada y otros cuentos, por Horacio Quiroga Un vaso con peces de colores,

Tapices viejos, teatro, E. Marquina

cuentos, por Víctor Auburtin La moza del castañar, novela, por Alfonso Camin La emoción del camino, por M. de

las Cuevas García La consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero

Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernandez Catá La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar Verba, prólogo de Azorin, por Ga-

briel Alomar La espuma del pcultismo, por ]. Menéndez Ormuza

El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa Un idilio, novela, pasta, F. Copée El molino de viento, Eugenio D'Ors Cínco minutos de silencio, por

Eugenio L'Ors De ventage i di Pagria Falco.

# ARCO IRIS

tienen en su ciclo político tria querida. borrascas, tempestades y Si ese lindo arco se hecatombes. ¿No recor- ha formado en el Cielo dáis del diluvio de des- de la Patria, confundienmanes, de ultrajes y vi- do los distintos colores tuperios durante veinte políticos de ayer, otro meses que hubo en Cos- más grande; más lumita Rica? Y poco a poco, noso, más divino se forlas mentes privilegiadas mará en ese bello biomde nuestra Patria fueron bo que cubre a la Améuniéndose, fué prestando rica Latina; el día en que cada individuo su con- se confundan sus distingente formando ese tintas banderas para luluminoso foco de acción char para vercer, y que que atravesó la nube después de la victoria borrascosa y tornose en puedan decirnos sus disun bello arco de alianza tintas insignias unidas y de paz. Y hoy que en y flotando libremente: nuestro cielo patrio po- «Ya pasó, está vencilítico quiere campar una do, no habrá más impenube tempestuosa tra- rialismo americano». vendo tras sí una som-

Ha muchos años, cum- bra fatídica, un rayo de sido casi para todos los pliéndose uno de esos comprensión la atraviegobiernos de hispano- tantos ciclos que van ha- sa, la vence y en su vichermoso cielo azul.

> ¿No habéis notado el Arco divino de comque nos hace pensar que la esperanza; y el rojo, tan tremendo castigo de del rubí líquido que codándonos vida y que se derramará por el bienes-Bien, así las naciones tar y libertad de la Pa-

KOLKY

Aparece en

BROMO QUININA Resfriados e Influenza El Remedio Que Dá Buenos Resultados PIDA LA LEGITIMA Busque las Letras LBQ En Cada Pastilla Marca de Fábrica Registrada

De Venta en Todas las Boticas y Farmacias

En la Tesorería General del Partido se encuentra depositada la suma de C 50.000.00 para responder, en cantidades no menores de \$ 500.00, a la siguiente apuesta:

La persona que el 8 de mayo de 1923 sucederá al señor Licenciado don Ricardo Jiménez en su alto cargo de Presidente Constitucional de la República, será el Licenciado don Cleto González Víquez y no el Licenciado don Carlos Maria Jiménez.

San José, 25 de Febrero de 1927.

GREGORIO ESCALANTE Teeorero General.

MANUEL CASTRO QUESADA, Jefe de Acción.

Las mejores obras, en LA PR

# El Lic. Solis Molina no irá EN TAL DIA.

## a la Dirección de la Escuela de Farmacia

to. Lo obliga a ello lo bajo de la dotación acbajo. Ese colegio labora ses. de las seis y tres cuartos de la mañana hasta las once.

van a recargar lecciones Dirección.

El señor Director de de física y química en la Escuela de Farmacia la Normal de Heredia ha renunciado su pues- donde es profesor desde hace años.

En el Liceo le van a tual y el exceso de tra- quedar unas pocas cla-

La Facultad de Farmacia se ha visto en el Sabemos que en cam- caso de no poder aubio al Lic. Solís se le mentar el sueldo de la

La España Almacén de Sepaña Abarrotes

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martínez & C.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

Teléfono 694

Un asunto delica- Campo de ensayos

do al Ministerio de Gobernación

Toca al Ministerio de Go' bernación resolver ahora un asunto de gran interés, la apelación que ha presentado el regidor Cartaginés don Carlos Aragón, ante el Eje cutivo por el contrato cele brado por la Municipalidad a que pertenece la Compa ñía de Luz Eléctrica de Cartago.

El nueve de abril será rematado en la Secretaría de Hacienda el Campo de Ensayos de Coronado de propiedad del Gobierno.

La base del remate es de © 53.000.

LAS MEJORES OBRAS EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

## ASERRADERO ELLABERINTO

DEPOSITO DE MADERAS

Frente a la Industria Francesa

Gran surtido de MADERAS DEL PACIFICO

Fábrica de PUERTAS Y VENTANAS TRABAJOS DE TORNO Y CALADO MOLDURAS DE TODAS CLASES

Le interesa mucho ver mis maderas y mis precios antes de comprar

MARIANO STRUCK

Apartado 741 SAN JOSE Teléfonos 937 y 539

Urge que las madres de familia SALVEN A SUS NINOS de las terribles LOMBRICES; el VERMICIDA INFANTIL

es el mejor, más eficaz e inofensivo de todos los exterminadores de lombrices y demás parásitos intestinales

De venta en todas las Boticas del país Depósito General: Nueva Botica Nacional de

SABORIO HERMANOS

Droguistas y Farmacéuticos

Los mejores libros, en la Dirección de La Prensa

FEBRERO 28 DE 613. - MUERTE roveo, hijo de Chilperico. DE BRUNEQUILDA

Entre los espectáculos extraordinarios que se han celebrado desde que el mundo es mundo, debe figu rar el que en tal día como hoy, y hace la tontería de mil trescientos dos años, proporcionó el buen Clotario II, rey de Neustria, a sus fieles súbditos. Los dichos fieles súbditos del también dicho Rey presenciaron el igualmente dicho día, gracias a la benignidad de su señor, como Brunequilda, la ex-reina de Austrasia y de Borgoña, fué atada desnuda a la cola de un caballo y paseada en los accidentes del camino,

al ocuparme de este suceso, no me propongo rehabilitar coronas, se sintió fuerte, y ria con una fama de bruto guna; pero sí voy, esclavo húbola proporcionado al de la verdad y de la justicia, a advertir que haciendo lo que hizo con Brunequil- las pasadas penas, declarar da, este pedazo de alcorno- la guerra al hijo y sucesor que coronado no se exce- de Fredegunda en el trono dió, pues Brunequilda era de Neustria, Clotario II. una bestia furiosa, con perdón de Fortunato de Tours tanto va el cántaro a la opinan lo contrario.

respetabilisimos señores, la se cansaron de aguantar a noble dama que nos ocupa Brunequilda: se revolucio merecía muy mucho que naron contra ella, la aprise hiciese en ella un escar- sionaron y se la remitieron, miento. Su vida todo fué en prueba de afecto, a Clo un tejido de crimenes más tario II, franca de porte y horripilantes que los dra- a gran velocidad. Este la mones de Carlat. Leer y os agarró y ya sabéis lo que convenceréis....

mano - hermano de él,-Chilperico de Neustria, porde Segiberto, no tuvo in- de un caballo. conveniente en contraer segundas nupcias con Me-

asesino de su mentado es

Después, cuando tras de gobernar Austrasia bastan' te arbitrariamente, durante la minoría de su nieto Teodoberto II. fué expulsa da por éste de su corte, se trasladó a la de otro nieto suyo, Teodorico II, que reinaba en Borgoña, e hizo con sus malas artes que Teodorico guerrease contra su hermano Teodoberto.

Al final de esta nueva lucha provocada por Brunequilda se reconcialiaron Teodoberto y Teodorico, y entonces la tal señora, así que los tuvo juntos, mandó esta forma hasta que las estrangular al primero y suyas se deshicieron contra envenenar al segundo, pro clamándose Reina de Bor Ya bien sabe Dios que, goña y de Austrasia.

Ya en posesión de dos la memoria de Clotario II, acordándose de que años que ha pasado a la Histo- atrás Fredegunda, la esposa de su primer cuñado y merecidísima, sin duda al- después suegro, Chilperico, gunos disgustos, creyó muy del caso, para vengarse de

Y así lo verificó; pero de San Gresorio, que fuente que al fin se rompe y apenas comenzada la Digan lo que quieran tan campaña, los borgoñones hizo para diversión de su Esposa de Segiberto de soldadesca y recreo de Austrasia, obligó a éste a aquellos de sus súbditos declarar la guerra a su her- aficionados a espectáculos emocionantes.

¿Convenis ahora conmigo que Chilperico había re- en que el fin de Brunequil' pudiado a su hermana-her- da fué digno de su brillan mana de ella-Galsuinda te historial? Sí, hermanos, para casarse con Fredegun- mereció tal fin en justicia: da. Y al terminar esta gue- era muy arrimada a la co rra fratricida con el asesino la y acabó atada a la cola

LUIS DE OTEYZA

#### BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresas,

a \$ 1.50 cada tomo

Cuentos de Italia, Máximo Gorki Li montaña, Eliseo Reclús. E imperio de la muerte, Vladimiro Korolenko

El calvario, Octavio Mirabeau La Etica, el Estado y la Revolución, Pedro Kropotkine Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol ¿Qué hacer?, León Tolstoi

Ideario, Enrique Malatesta El arroyo, Eliseo Reclús Critica revolucionaria, Luis Fabbri Escritos filosóficos y sociales,

Máximo Gorki La vida de un hombre innecesario, Máximo Gorki

Cómo se forma un mundo nusvo, Máximo Gorki El matrimonio, el amor libre y la libre maternidad, Jean Marestan ¿Renovación o Revolución?, Mar-

celino Domingo El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas

Las mañanas de Florencia, John Los pintores modernos (el paisaje), John Ruskin

Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin Propaganda socialista, P. Iglesias La democracia y los hacendistas,

Francis Delaisi Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine Sindicalismo y Anarquismo, Luis

La ciencia moderna y el anarquismo, P. Kroprotkine

El individuo y la sociedad, Juan Grave En Anarquía, novela, Camila Pert

La única salvación, P. J. Proudhon El catolicismo y sus luchas con el Istado, D. Luben Juan Finot

El prejuicio de los sexos, 2 tomos, Juan Finot Origen de la familia, 2 tomos, Federico Engels

Manual Práctico de Economía Politica, Juan Bautista Say.

## Construcciones

Me hago cargo de toda clase de construcciones, preparación de planos y presupuestos.

JOSÉ FAVIO GARNIER Ingeniero Arquitecto 6 v.

Obras de Pierre Loti, de la Acade mia Francesa, a 6 3-00 el tomo: Diario intimo, 1878-1886 Divagaciones de un desterrado Carmen Sylva

Reflejos en la senda obscura Figuras y cosas que pasaron Pas uala Ivanovith lores de astio

De venta en la Librería Falcó. Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa, a 6 3-00 el tomo:

Cartas a Francisca madre Nuevas cartas de mujeres Federica, novela El paso tranquilo, novela El jardín secreto, novela Ultimas cartas a Francisca Cartas a Francisca casada La confesión de bun amate La señorita Jaufré, novelna De venta en la Lirería Falcó.

LA NOVELA LITERARIA A & 3-00 EL TOMO

El rebaño de Clarisa, por P. Adam La vida universal y el origen de los seres, Víctor Delfino La indomada, por J. H. Rosny El mundo nuevo, Luisa Michel Miguel Servet y Calvino, A. Dide Al revés, por J. H. Huysmans Bajo el cielo vacio, por J. Bojer An'es del amor, por M. Tinayre En rada, por J. H. Huysmans Mi grande, por Paul Margaritte Marta Baraquín, por J. H. Rosny Los derrotistas, por Luis Dumer El prejuicio de las razas, 2 tomos. Las fuerzas de las cosas, por Paul Margaritte

Dias de prueba, por P. Margaritte Estas obras están de venta en la Libreria Falcó.

Constan de 300 páginas y están editadas por la casa «Prometeo» de Valencia (Lspaña).

## Lea usied todos los meses la interesante Revista Ilustrada Actividad

Dedicada a divulgar los procedimientos modernos de contabilidad y organización, aplicados a los multiples aspectos de vida mercantil.

Contiene una serie de artículos prácticos, estudiando los modernos adelantos que sobre técnica mercantil se van implantando: dedica secciones a Contabilidad, Correspondencia Comercial, Cálculo Mercantil, Legislación, Economía, Organización Comercial, Publicidad, Banca y Bolsa, Idiomas, Geografía, Arte de Vender, Industrias, Consultorio Técnico Mercantil, etc., contando entre sus redactores y colaboradores a eminentes profesores y técnicos especializados en cada sección.

También publica ACTIVIDAD una sección de Misceláneas que contiene en forma de pequeñas notas, conocimientos prácticos de utilidad general, de Historia, Medicina, Bellas Artes, Botánica, Mineralogía, Electricidad, Ingeniería, Física, Química, etc., constituyendo una verdadera enciclopedia que es leida con gran interés; por ser tratado cada caso en pocas líneas de fácil yagradable lectura, y con el fin de darle mayor amenidad, dedica algunos espacios a curiosidades, anécdotas y chistes, para que su lectura sirva de descanso y pasatiempo

De venta en la Librería Falcó — Precio 40 cis. el ejemplar

# Jefatura de Acción

Con el fin de determinar cuanto antes la situación del Partido y de iniciar su organización, se ruega a todos los reformistas que tengan en su poder comunicación de esta Jefatura, devolverla a la mayor brevedad debidamente firmada.

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

## Remate voluntario

Por acuerdo de los condueños, rematará el señor Juez 1º Civil de San José, en la puerta de su oficina, a las 15 horas (3 de la terde) del 4 de Marzo, la casa y solar de la familia MON-TEALEGRE CARAZO, situada en esta ciudad, en la esquina Suroeste del cruce de la Calle Alfredo Volio y la Avenida 7ª. Servirá de base la suma de SESENTA MIL COLONES.

Juan José Montealegre

San José, Febrero 15 de 1927.

Sin mecha Sin humo de 2-3 y 4 huecos

Muy limpias y seguras donde **BOLAÑOS Y ULLOA** 

#### Tanques de Hierro vacíos 100 galones & 40.

Tijeretas, Colchones, Hierro para techo 28 gs. a @ 25-50

Hierro imitación tablilla, Canoas, Tubos, Balsa y Afrecho de Trigo

Todo a precios sin COMPETENCIA

Se vende en el antiguo local Mr. 

Excelente calidad

fabrica don ALBERTO ODIO en «LA JOSEFINA» situada frente al Mercado, al lado de «El Gallito», A Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

PARECERES POLITICOS

# POLOS OPUESTOS

Políticamente hablando, con don Carlos María Jiménez y don Cleto González Víquez, son dos conseguir el logro de sus afanes personalistas de polos opuestos.

En don Carlos María se encierra la nerviosidad, el espíritu revolucionario, la impetuosidad. En don Cleto González Víquez, la serenidad,

el pensamiento reposado y justo, el afán de paz y

de trabajo.

El candidato del Carlismo es un espíritu audaz, que sólo alienta anhelos de olimpo autoritario; su yo es tan egoistamente personalista que no le permite pensar sino sólo en el bien de sus propios intereses. Inquieto en su acción y hasta en su modo de pensar, puede muy bien su apasionamiento febril llevarlo hasta cometer desafueros que no convendrían para los intereses de la República en caso de que él gobernara. Y su carácter siempre predispuso le induciría a acceder al consejo más o menos ambicioso de sus hermallegaría hasta los extremos no parando mientes en colocar su gobierno en la categoría de tirano. En esto se podría decir que él quiere mucho a sus hermanos y que éstos no le quieren, y que en consecuencia no sería capaz de aconsejarles y tisfacerlos en todos sus caprichos.

dad capital.

Por el contrario de don Carlos María Jimécorazón no abriga la falsedad. Es amante del orden, de la paz y del progreso. Con el día na- lez Víquez. cen en él las más hermosas iniciativas de progreso, cosa que nuestra juventud no es capaz de ·llevar a cabo por su incipiencia intelectual y su falta de voluntad.

Mientras que el Licenciado González Víquez de Costa Rica. pone sus servicios profesionales y su esfuerzo propio por el bien de los costarricenses, el Li- lo que es paz y orden, trabajo y bienestar, cenciado don Carlos María Jiménez se pone al servicio de una Compañía extranjera en momen- usurpaciones, de impetuosidades y de desórdenes tos en que sus conciudadanos reclan aban el patriotismo en momentos de dolor y de muerte. El primero labora constantemente por la grandeza de su patria, y el segundo abandona su

puesto de diputado a que llevó el pueblo, para llegar algún día a la Presidencia de la República.

Don Carlos María lucha desesperadamente desde hace mucho tiempo por ser Presidente de la República, llamando denodadamente al pueblo; y en el interín, el pueblo llama para la presidencia a don Cleto González Víquez. Don Carlos María es una voluntad imperiosa, con rasgos de impetuosidad perjudicial. Su personalidad goza de una marcada impopularidad en todo el país por una serie de circunstancias de todos conocidas. En cambio, don Cleto González Víquez representa una voluntad firme pero apacible dentro de sus vastos conocimientos y de su amor para todas las cosas buenas. No tiene que buscar popularidad, porque el pueblo se la ha dado en el transcurso de sus actividades públicas.

La personalidad de don Carlos María encienos y de sus más allegados; y por complacerlos rra una dinastía verdaderamente olímpica; su orgullo es de abolengo y si alterna ahora con la chusma es porque la situación política lo obliga a ello para no escatimar votos. La ciudad capital ni el país entero le deben nada porque jamás ha pensado siquiera en emprender una obra que le sí más bien acatar los consejos de ellos para sa- acredite como hombre amante de su patria. Si reparamos en la personalidad de don Cleto Gon-Don Cleto es ecuánime y ante una situación zález Víquez, encontramos todo lo contrario: es creada, su espíritu sereno le obligaría a pensar humilde por excelencia y en él se refleja ese espíbien antes de proceder. Jamás obraría con lige- ritu demócrata de los hombres verdaderamente reza, y antes de que le dieran un mal consejo ya republicanos. Su figura olímpica consiste en ese era él buen consejero del Estado. En su concien- amor al trabajo, que siempre ha desplegado en cia no anida la ambición y como gobernante todos los momentos de su vida; en su sabiduría y ecuánime y justiciero ya le conocemos. No ape- por ende en su alta posición intelectual que él tece el mando por codicia sino por hacer gobier- mismo se ha creado a costa de mucho estudio y no republicano. Su actuación está patente en las de mucho esfuerzo. Su sola presencia en cualquier grandes obras que llevó a cabo en todo el país; y parte, inspira confianza, porque en su rostro se la más grandiosa fue la de saneamiento en la ciu- perfila la nobleza de su alma y las bondades de su

Don Carlos María impone su candidatura a nez, su espíritu no es revolucionario y en su una parte del pueblo, mientras la mayoria de ese pueblo impone la candidatura a don Cleto Gonzá-

> La lucha política se ha entablado en esas condiciones: representando uno la ambición y el orgullo, y el otro una democracia genuina que encarna todas las nobles aspiraciones del pueblo

> Don Cleto representa lo ideal; lo doctrinario;

Don Carlos María deja tras sí una estela de gubernamentales.

Son dos polos opuestos.

ROGELIO GOLCHER

#### Obras de Bernard Shaw a & 4.00 el tomo.

I. COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación / Trata de Blancas.

II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroes / Cándida / Lucha de sexos.

III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE. IV. TRES COMEDIAS PARA PURI-

TANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Brassbound.

V. VOLVIENDO A MATUSALEN: En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede / Tragedia de un caba llero entrado en años / Hasta donde alcanza el pensamiento.

VI. LA OTRA ISLA DE JOHN Bull: Su esposo / La comandanta Bárbara.

VII. EL DILEMA DEL DOCTOT: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet.

De venta en la Librería

Estos tomos están lujosamente editados.

OBRAS DE LUIS PIRANDELLO A & 3.00 EL TOMO Tercetos, novelas El Carnaval de los muertos, novelas Y mañana lunes, novelas Un caballo en la luna, novelas El mantón negro, novela Cuando estaba loco, novelas

Seis personajes en busca de autor. La razón de los demás / El hombre. la bestia y la virtud, teatro Vestir al desnudo / ¡Sea todo para

bien!, teatro El turno / Lejos..., novelas DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCO



y con las copiosas lluvias aparecen resfriados de diversa naturaleza, que constituyen los mayores peligros para los órganos respiratorios y vocales.

Vale más prevenir que curar. Los

#### Bombones Bayer de Corifina

tomados durante el tiempo húmedo o frío, atacan a los catarros en sus comienzos, ahorran gastos, molestias y sufrimientos.

La tos, ronquera indisposiciones de voz, picor y aspereza de la garganta, desaparecen pronto con los

# **Bombones Bayer**

LAS MEJORES OBRAS EN LA LIBRERIA FALCO

#### LOS GRANDES PENSADORES

A 6 0-60 EL TOMO El socialismo, por J. Jaurés Creación y Evolución, H. Spencer

La religiosa, por D. Diderot
El hombre y la tierra, (fragmentos), por E. Reclus Miscelánea filosófica, por Voltaire El contrato social, J. J. Rousseau Palabras de un rebelde, por P.

Kropotkine Temas varios, por Eduardo Benot La propiedad, por P. J. Proudhon

Preludios de la lucha, (2 tomos), por Pi y Arsuaga Las clases jornaleras, por Francis co Pi y Margall

Las ciencias históricas y las ciencias naturales, por E. Renán y M. Berthelot

Crítica del cristianismo, por F. De los jesuitas, por J. Michelet El utilitarismo, por Stuart Mill

Esta interesante Biblioteca por su meritoria labor de divulgación científica, filosófica y literaria, debe figurar en todas las bibliotecas de los hombres que sean amantes de la 29 Maternidad, por Federica Montseny cultura y del progreso. De venta en la Librería Falcó.

#### LIBROS SELECTOS

A \$ 2.50 el tomo La religión al alcance de todos, R. H. Ibarreta

Las mentiras religiosas, Voltaire rdeología y táctica del proleta-liado moderno, Rudolf Rocker

#### Teatro selecto Contemporaneo

A & 1-75 EL TOMO Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prôlogo, por Frank Wedekind

La vida del hombre, tragedia en cinco actos, por Leonidas Andreiev La huelga, drama en tres actos, por Jonh Galsworthy

El abanico de Lady Windermore, comedia en cuatro actos, por Oscar Wilde Laboremus, por Björnstjerne Bjor-

Hacia las estrellas, drama, por Leonidas Andreiev De venta en la Libre i la A

nson

#### LANOVELAIDEAL

Novelas publicadas 1 Mi amigo Julio, por Adrian del Valle 2 Florecimiento, por Federica Montseny

3 Abnegación, por José Sanjurio 4 [Hermanos], por Salvador Cordôn 5 Las santas, por Federica Montseny 6 Mi hermana, por José Martin

7 El redentor, por Isaac Pacheco 8 ¡Engañada!, por Federico Urales 9 El cacique, por F. Barthe

10 Jubilosa, por Adrián del Valle 11 El hijo de nadie, por Federico Urales 12 El amor nuevo, por Federica Montseny

13 El arreo, S. Palacio : ¡Al jaball, S. Cordon. 14 Madre, por Antonia Maymón

15 Naufragos, por Adrian del Valle 16 Redimida, por Fernando Claro 17 Amor maldito, por Federico Urales 18 Madrina de guerra, por José Martin 19 ¿Cuál de las tres?, por Federica Montseny

20 El hereje, por José Saniurio 21 La bella aldeana, por Federico Urales 22 Luz en las tinieblas, por F. Caro Craspo 23 /Madres/, por Rogelio Arnau

24 Los hijos de la calle, por Federica Montseny 25 Esclavo de su culpa, por J. Castells Serra 26 El pecado del amor, por Ricardo Vaqué 27 Las dos son mias, por Federico Urales 28 Amor y sacrificio, por Solano Palacio

30 Esperanza, por Ignacio Corneio 31 Pigmalión, por Carlota O'Neill 32 Peregrino de amor, por Federico Urales 33 La alondra, por Angela Graupera 36 El otro amor, por Federica Montseny

35 Cielo y tierro, por F. Caro Crespo 36 Jugar con fuego, por Federico Urales 37 Camelanga, por Adrián del Valle 38 El drama de un amor vulgar, J. R. Aragón 39 La última primavera, por Fed. Montseny 40 El triunfo del amor, por David Dias

41 El suicidio de dos enamorados, F. Urales 42 La venganza de Jaime, Angela Graupera 43 Resurrección, por Federica Montseny 44 Cómo se ama, por José Esgleas 45 Flores con y sin espinas, por Fed. Urales 46 Arragán, por Adrián del Valle

Estas novelas constan de 32 páginas impresas en tipos nuevos y buen papel, y la carátula está ilustrada con un magnifico dibuio alusivo a la abra. Se venden en la LIBRERIA FALCO. Paecio: 15 céntimos ejemplar.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cuniquier pedido de libros a las cosas Editoriales de España con gran rebuja de preciol

## UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PAS-TORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARIS-MINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans vía Cristóbal y Habana el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela v Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana "arpando para Boston ese mismo día en la tarde, v.a Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana y zarparán los Viernes en la tarde. haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

Diciembre 29 de 1926.

M. M. MARSH Administrador

CAJAS DE HIERRO DE TODO TAMAÑO

HERRING-MARVIN Co.

recibí y vendo con comodidades de pago

ROMULO ARTAVIA Depósito permanente de sombreros de pita de Montecristi

Publicación quincenal de Sociología, Ciencia y Arte Esta Revista se compone de 40 páginas de nutrido y

ameno texto y 16 de folletín. Tiene corresponsales en Madrid, Roma, Berlín, París y Londres, que tratan los temas nacionales e internacionales de política, sociología, ciencia y arte de actualidad. Núm. suelto: 40 cents. DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCO

Dirección: Oliveras, 30 : Barcelona-Guinardó (España)

 $\odot$ 

# Donde ROBERT Toda la Ropa

## MARINA"

Acaba de recibir una nueva remesa de: PAN NEGRO DE WESTFALIA SALMON AHUMADO EN LAMINAS QUESO SUIZO SIN CORTEZA ANCHOAS HOLANDESAS QUESO PARMESANO EN POLVO Teléfono 593.

Anuario de información y futo de interés General

PRECIO DEL EJEMPLAR: ¢ 2-00

Franco de porte a toda la República-Pedidos a

Libreria Española de Maria viuda de Lines SAN JOSE DE COSTA RICA - Apartado 314

El señor D. A. Sklines Secretario de la Cámara de Comercio de Estados Unidos, ha hecho sobre este importante

claraciones: dos y el número de en- personal. tidades y particulares atención hacia el hecho divisiones creado organismos na- toridad

mejor organismo de su clase en el mundo

centro las siguientes de- tal de la Cámara Nacio- sentadas entre sus miem- ra y que las custiones de la industria y el co- donde hay departamen-«La Cámara de Co- equitativa e inparcial- de la Cámara está situa- discutidas ampliamente estudios e investigacio- divisiones principales del mercio de los Estados mente sobre la opinión da en Washington y hay en relación con las ne- nes las comisiones so- comercio y la industria. Unidos es una agencia del comercio del país y sucursales en New York, cesidades de cada sec- meten el asunto ante Estos departamentos son: mediante la cual expre- exponerla antelas corres' Chicago, New Orleans ción. ganismo de su clase en El organismo está libre estar bien informados las divisiones geográfi- son discutidos en las investigaciones bien equiel mundo, teniendo más de todas consideraciode 1,500 asociaciones nes seccionales y libre comerciales como afilia- de motivos de interés Exito Editorial

La Cámara Nacional pertenecientes a las dis- se compone de organistintas asociaciones as- mos comerciales e indiciende a más de 800,000. viduos domiciliados en Pero no ha sido el pri- todos los distintos Estamer organismo de ese dos del país. Estos se carácter que se ha esta- encuentran representablecido. Cuando el Pre- dos por delegados selecsidente Taft llamó la cionados de las nueve geográficas de que en los Estados en que está dividido el Unidos no había institu- país y de los grupos ción alguna de esa cla- industriales y comerciase, ya otros países habían les a fin de que la auadministrativa cionales que representa- refleje en todo lo posiban el comercio y la in- ble la opinión de todas las divisiones y las cla-

La función fundamen- ses de comercio repre- de la labor de la Cáma- cas, y todas las ramas

san todos los giros co- pondientes autoridades y San Francisco. Ade- El método que se em- la Cámara, ya sea me- Transportes; Manufactumerciales de esa na- y el público. A este fin más se celebran anual- plea para tratar las cues- diante un referendum o ras; Distribución Domésción las opiniones que ha sido creado un orga- mente reuniones en ca- tiones nacionales es so- en la junta anual con- tica; Comercio Exterior; en común tienen sobre nismo bien proporcio- da una de las cuatro di- meterlas primero a co- cediendo tiempo sufi- Recursos Naturales; Selas cuestiones nacionales nado para que recoja visiones en que están misiones compuestas de ciente para que sean disde importancia vital pa- esta opinión sistemáti- agrupados los nueve hombres de negocios cutidas y se tome una Hay además otras unira el comercio y la in- camente y la enfoque distritos a fin de que de gran experiencia y decisión. Si se presenta dustria. Es el mayor or- sobre un punto común. los miembros puedan representativos de todas la oportunidad también yendo un laboratorio de

Obras de ANATOLE FRANCE, de la

El crimen de un académico, nov.

Los deseos de Juan Servien, nov.

La rebelión de los ángeles, nov.

Opiniones de Jerónimo Coignará.

El pozo de Santa Clara, novelas.

El olmo del paseo, novela.

tomo empastado.

Crainquebille, cuentos.

El libro de mi amigo.

La camisa, novelas.

Baltasar, novelas.

La vida en flor, novela.

Academia Francesa, a 6 5.00 el

nal es la de imformarse bros. La oficina principal nacionales puedan ser mercio. Efectuados sus cuatro reuniones divisionales. No menos de cuarenta y nueve informes

> al referendum. Si mediante una mayoría de no menos de las dos terceras partes de los votos emitidos por los miembros aprueba la Cámara las recomendaciones hechas por la comisión, éstas son incorporadas a la política de la Cámara y expues' tas ante las correspondientes autoridades como expresivas de la actitud del comercio organizado del país.

> han sido sometidos ya

Washington se mantiene un servicio de in-

formación extenso. Esta labor se facilita mediante el sistema de organización que existe en las oficinas generales, tos que representan las todos los asociados de Agricultura; Finanzas; guro: Fomento Cívico. dades de servicio, inclu-

> Como una de sus funciones en interés del Comercio la Cámara de Comercio de los Estados Unidos presta atención especial a las relaciones entre el gobierno y el comercio, emitiendo su opinión comercial sobre los proyectos legislativos y manteniéndose siempre dispuesta a asesorar al gobierno respecto a las necesidades del comercio y los efectos posibles de las medidas comerciales aplicables al comercio».

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la la Libreria Falcó. Precio: \$ 3.00 el tomo.

OBRAS PUBLICADAS

La marquesita, por A. Dourliac Un cuento azul, por Henri Ardel Ninón, por Guy Wirta Silencio heroico, Jean de la Bréte Amada en el dolor, René Star El Secreto de Kernic, P. Segonzac La paloma de Rudsay-Manor,

por M. Delly La doble farsa, por G. de Wailly El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguia Lliteras Hija de héroes, por M. Delly Doris, por Curtis Yorke Paulina, por G. de Wailly El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon Hipócrita, por M. Delly

### Cambios

New York	400 112
Londres	389
París	
Italia	
España	
Suiza	
Bélgica	
Berlín	401

# IMPRENTA GERMINAL

Acabamos de recibir un completo surtido dematerialdeimprentaypodemosofrecer precios económicos y nitidez en el trabajo

DIRECCION:

Teléfono No. 71 \* Avenida Este, No. 344 \* Apartado 1311